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本报讯（记者 王影 通讯
员 刘大捷 文/图）4 月 9 日下
午 4 时许，河南省商务学校
2009级学生刘旭和吴冰南刚
走出课堂，就马不停蹄地赶
往自己承包了 3 年的“责任
田 ”—— 姜 砦 北 街 11 号 院

“工作”。
姜砦北街 11 号院只有

一幢楼，大约 20 家住户，原
来是渔厂家属院，多年前就

“沦为”了无主楼院。刘旭
和吴冰南“承包”这里已经
大半年了，他们轻车熟路地
拿起扫帚，挽起袖子，干起
活来。担任楼院临时楼长
的热心居民张军提起这两
位“负责人”夸个不停，昔
日的脏乱差，如今早已变了
模 样 ，居 民 生 活 的 环 境 变
了样。

在刘旭和吴冰南的工作
日志中，详细记录着近期规

划以及三年远期规划。他们
告诉记者，为了将工作做得
细致入微，他们专门进行了
一项摸底调查，无主楼院突
出问题主要是卫生和安全，
其次是帮扶。这个楼里住着
11 位老人，记者特意看了他
们的一个计划表，发现每个
老人名字后面的空白处，都
罗列着一系列丰富多彩的活
动计划。

为了一个楼院如此尽心
尽力，会不会耽误他们的功
课？面对记者的质疑，刘旭
自信地说，志愿者“承包”无
主楼院，这个创意很棒，而
且操控性也很好，虽然负责
这里工作的主要是他和吴
冰南，但其实他们更多是在

“扮演”着爱心纽带的角色，
因为在他们的身后还有 600
多名流动志愿者作为强有
力的后盾。“应该强调的是，

我们很有成就感。”刘旭和
吴冰南不约而同地表达了
自己的感想。

这是金水区园田社区开
创 的 无 主 楼 院 管 理 新 模
式。据社区主任杨俊林介
绍，园田社区无主楼院现象
比较集中，如何“破解”这个
难 题 他 们 也 一 直 在 摸 索 。
据介绍，除渔厂家属院外，
还有化纤家属院、商城公司
家属院、药品公司家属院和
仪表公司家属院，共 15 幢楼
约 300 户居民也需要这种管
理新模式。

杨主任坦言，让学生志
愿者承包“责任田”的尝试，
从目前来看，不仅解决了无
主楼院的困扰，也为在校大
学生提供了实践的舞台，与
以往的志愿者帮扶不同，这
更需要志愿者的责任心和意
志力。

学生志愿者成无主楼院新管家

2020 年前我市
实现污水全处理

本报讯（记者 裴其娟 实习生 张园园 通讯员 卢
玉萍）昨日，中国水协排水专业委员会2010年工作会
议在郑州召开，来自全国 50多个城市的 150余位代
表在参观郑州市八岗污泥处理厂时，对我市污泥处
理工作给予充分肯定。副市长张建慧陪同参观。

据悉，我市先后建成了4座污水处理厂，日处理
污水能力100万吨，再生水生产能力15万吨，并建成
了河南首座污泥处置厂——八岗污泥处理厂，形成
了污水、再生水、污泥生态产业链。八岗污泥处置厂
在国内同类工艺中，其生产工艺、机器设备、处理规
模都较为先进。截至 2010年 3月底，该厂共处理来
泥约11000吨，各项指标全部达到环评要求，实现了

“减量化、无害化、稳定化”的环保目标。
根据要求，2020 年前我市将建成 8 座污水处理

厂、3座污泥处置厂、3座再生水厂。届时，郑州污水
将实现全收集、全处理的目标；再生水利用率将达到
50%以上；污泥将得到安全有效的处理、处置。

公益宣传活动倡导
文明旅游理性消费
本报讯（记者 成燕 实习生 张月）昨日上午，省旅

游局和市旅发委在中原区风和日丽社区举行“文明旅
游、理性消费”公益宣传。即日起至16日，全市各县
（市）、区将陆续举行该活动，市民有旅游方面的问题
可前去咨询或投诉。副市长王跃华参加启动仪式。

据了解，今年是国家旅游局确定的旅游质量提
升年，举行“文明旅游、理性消费”公益活动，旨在引
导消费者出游时理性消费，避免陷入低价陷阱。在
昨日的宣传活动中，市旅游协会旅行社分会负责人
向全市旅行社发出“诚信经营”倡议。省、市旅游部
门相关负责人提醒市民，交通、住宿、餐饮、景区游览
等项目费用加上旅行社的合理利润构成旅游价格。
一些旅行社压低直观报价，用质次价高的自费旅游
项目和购物活动来弥补接待费用不足并获取利润。
如果游客选择了这类旅游，导游往往要诱导、欺骗甚
至强迫游客参加自费项目和购物活动。

全省民航首季
收入突破10亿元

入库地税同比增九成

本报讯（记者 卢文军 通讯员 吴国
珍）市地税局机场税务分局公布的最新
数据显示，一季度，我省民航交通运输企
业收入首次突破10亿元大关，累计入库
地 方 税 收 达 到 4303 万 元 ，同 比 增 长
90.48%。

对此，机场税务分局有关负责人
分析认为，经济持续高速发展带动民
航交通运输业经营收入持续增长。经
济发展良好，居民收入稳步增加，民航
客源和货运周转量稳步上升，其中南
航加大了在郑州基地的运力投放，进
出港航班量将增加到每周 680 班次，新
开郑州—昆明—西双版纳，郑州—天
津等多条航线。

同时，民航企业经营效益不断提高，
个人收入持续增长，带动个人所得税稳
步增长。一季度机场交通运输企业入库
个人所得税905万元，同比增长46.20%。

另外，机场税务分局强化对房产税、
印花税、车船使用税等小税种征管，促进
税收增长。一季度征收入库印花税8万
元，同比增长 128.57%；车船使用税征收
入库48万元，增收45.1万元。

今年 55 岁的杨老汉，近年来被
一场“离婚”官司困扰得焦头烂额，苦
不堪言。

1998年，离婚多年的老杨经人介
绍认识了李某。很快，二人生活在了
一起。两年后，李某提出把结婚证领
了，老杨感觉李某个性较强，遇事好
吵闹，就没答应她的要求。之后，二
人分居。但李某的日常生活开支及
看病费用都由老杨负担，每月工资只
有700元的老杨向李某提出了离婚。

李某不同意，并在老杨提出离婚
的同时，将老杨诉至法院，要求老杨
支付抚养费。2007年7月18日，法院
作出民事判决，以李某递交法庭的结
婚证为据，判定老杨每月支付李某扶

养费 400元。老杨不服，以李某向法
庭提交的结婚证是假证为由，到市检
察院申诉。市检察院将此案转交高
新区检察院办理。

2009年 7月中旬，高新区检察院
民行科科长王娜和其他办案人员冒
着酷暑来到遂平县。在当地政府有
关部门的配合下，他们很快查清，李
某向法院递交的结婚证系伪造。依
据现行规定，没有依法办理婚姻登记
的男女在一起居住，双方之间仅是同
居关系，而非夫妻关系，双方之间不
具有扶养义务。据此，高新区检察院
向市检察院提出抗诉，市检察院以该
案原审判决认定事实的主要证据是
伪造的为由，依法向郑州市中级人民

法院提出抗诉。
案件被发回原审法院重新审

理。其间，检察官给李某送达有关文
书，发现她的生活状况很差。住的老
房子，有病长年吃药。检察官当即掏
出 300元钱，交给李某。为了帮李某
解决生活困难，2010 年春节，检察官
们去看望李某。李某眼含热泪，感动
地说：“我是真的感受到了检察院的
温暖。”之后，李某撤回了要求老杨支
付抚养费的诉讼请求，一审生效判决
也随之撤销。

没有了官司困扰的老杨，一身轻
松地来到高新区检察院，将一封感谢
信和一面写有“公正执法，为民解忧”
的锦旗送到检察官手中。

一场“离婚”官司 一段为民佳话
高新区检察院检察官办案不忘扶贫济困

本报记者 王晋晋 通讯员 孟红梅 朱昱琦

本报讯（记者 郭在伟 李杨 文 宋晔
图）“可以自带跳绳、篮球参加考试，感
觉不那么紧张了，发挥得还不错。”昨
日，记者在我市中招体育考试郑州九中
考试现场了解到，从 4月 9日开考以来，
考生普遍反映发挥较好，成绩也比在学
校内部测试时有所提高。

记者在现场看到，参加跳绳、篮球、
足球项目考试的90%考生都选择自带考
试器材。今年是首次允许考生自带器
材进入考场，人性化的措施避免了考生
对考试器材的不适应，使他们在考试中
更加得心应手。

在成绩打印处，记者看到一组16名
考生中有一个满分，多数考生成绩在 45
分以上。市教育局有关负责人表示，由
于今年一些人性化措施的实施，加之平
时倡导科学锻炼，预计考生成绩普遍会
比去年有所提高。（图为学生在参加跑
步项目测试）

中招体育考试渐趋人性化
学生反应良好 预计成绩会比去年有所提高

本报讯（ 记者 王红）工伤保险是保障
职工生产安全的最后一道防线。为增强工
伤保险基金抗风险能力，今年年底前，全省
将基本实现工伤保险市级统筹，确保工伤
待遇支付。这是记者昨日从省人力资源和
社会保障厅获悉的。

近年来，随着全省工伤保险参保人数
不断增加，工伤保险费征缴额逐年上升，仅

去年一年，全省城镇职工工伤保险参保职
工就新增 20 万人，全省参保人数达到 521
万，18 个省辖市全部将老工伤人员待遇纳
入统筹基金支付。随着全省工伤保险覆盖
面的不断扩大，原有工伤保险统筹层次较
低、抗风险能力较差的矛盾也逐步显现。
实施工伤保险市级统筹，旨在加强工伤保
险基金管理，增强工伤保险基金抗风险能

力，确保工伤保险待遇支付。
新政实施后，工伤保险基金将实行统

收统支，由市级统一使用全市工伤保险基
金，统一规范工伤保险管理制度，即：即统
一参保范围、统一缴费基数和费率标准、统
一基金财务管理、统一工伤认定和劳动能
力鉴定、统一工伤保险待遇支付标准。此
外，为了给企业发展减轻负担，今年用人单
位缴纳的城镇职工工伤保险费率，仍按去
年降低后的标准执行。同时，今年我省还
将调高工伤保险待遇标准。

郑州110家
企业参展广交会

比上届增长23.6%

本报讯（记者 侯爱敏）第107届广交会将于4月
15日开幕。昨日从市商务局传出消息，本届广交会
我市企业参展踊跃，截至目前报名参展企业创纪录
达到110家，比上届增长23.6%。

市商务局有关负责人介绍，广交会是我国最重要
的对外贸易平台，综观第107届广交会的举办情况，将
有助于我们分析、判断全年外贸走势，也关系到金融
危机形势下我市外贸能否延续新年开局的辉煌。据
了解，由于外贸出口形势回暖，国外市场需求有所回
升，本市企业参加广交会热情激增。截至目前，我市
参展企业创纪录达到110家，比上届增长23.6%。参
会企业包括郑州宇通客车、郑州日产汽车、中磨进出
口公司、郑州思念食品等我市知名外贸企业。

经历了2009年金融危机的洗礼，我市外贸企业
根据国际市场需求结构变化，加大了新产品的研发
力度，此次70%参展企业均携带新产品参展参会，将
充分利用广交会这一平台开拓国际市场。

本报讯（记者 郭在伟）昨日，记者从
市教育局获悉，由该局参与主办的全国
首届课博会将于 4月 16日在郑州市 102
中学举行。在课博会上，刚刚荣膺全国
高效课堂九大“教学范式”之一的郑州市
102中学“网络环境下的自主课堂”也将
接受家长检阅。

据介绍，参加本次课博会的除郑州
102中学“网络环境下的自主课堂”教学
模式外，还有其他省的八种教学模式。
课博会期间，来自高效课堂九大“教学范
式”创立校的36位名师将集中呈现九大

“教学范式”的经典课堂，有兴趣的家长
也可到场旁听。

市教育局相关负责人表示，郑州
102 中学创立的“网络环境下的自主课
堂”，发挥校园网络等多媒体设备的功
能，学生课前预习好的导学案及教师
在课堂要展示的内容都上传网络，上
课时学生不用忙着记笔记，教师不用
忙着写板书，师生之间、同学之间可以
充分地交流互动；课后，老师的课件、
学生的解答修改过程、教师的讲解圈
注等都可以自动上传至校园网络，供
师生调阅、互动。

本报讯（记者 李娜）昨
日上午，吉林大学河南校友
会的200多名校友们齐聚一
堂，共同为西南灾区捐款修
建“河南水窖”。

活动现场共收到捐款2
万余元，这些资金将全部交
给河南省慈善总会用于为云
贵地区修建河南水窖。省慈
善总会负责人说：“根据水窖
的容积，修建一座水窖需资
金 1000元左右，捐款 2万余
元，预计可以在受灾县区建
设20个‘河南水窖’。”

西南旱情发生后，省慈
善总会通过媒体公布了接
受捐赠账号，呼吁社会各界
向西南灾区捐款，得到了社
会大众的积极响应和踊跃
捐赠。截至 4 月 9 日，河南
省 共 接 受 社 会 各 界 捐 赠
147824.2 元。经省慈善总
会与云南省慈善总会、贵州
省慈善总会联系，决定此次
我省慈善总会系统所接收
社会捐赠资金全部用于为
灾区捐建水窖，并以“河南
水窖”命名。

102中学跻身
高效课堂九大范式
其教学模式将亮相全国首届课博会

工伤保险年内实现市级统筹

吉大河南校友会贵州
捐建20个“河南水窖”

日前我省已接受捐赠14.7万元 本报讯（记者 王晋晋 通讯
员 张笑立 李亚男）旱灾无情，人
间有爱。在当前紧张的抗旱救
灾工作的关键时刻，昨日，二七
区人民法院党组和机关党委号
召全院共产党员开展向云南干
旱灾区捐款活动。

据了解，二七区人民法院
积极响应二七区直机关党工委
和二七区慈善总会的抗旱救灾
的号召，发扬党员干部先锋模
范作用，昨日在院长靳凤英的
带头下，全院 106 名共产党员积
极响应号召，纷纷伸出援助之
手，捐出爱心款，为协助灾区人

民共度时艰尽一分义务和责
任，表达对干旱灾区人民的关
心和祝福。

“虽然钱不多，但这是我们
大家对云南干旱灾区的一点心
意！”一名有着 20 年党龄的老法
官告诉记者说，这段时间他天天
看新闻，看到那些云南干旱灾区
的孩子们喝水都困难，心里特别
心疼，就想着组织大家为云南灾
区捐些款，“希望云南干旱灾区
早点渡过难关！”

据统计，全院共产党员共捐
出爱心款7050元，为“抗旱救灾”
工作贡献自己的一分力量。

二七法院向云南
捐款 7000 余元

（上接第一版）投资27亿元的续建项目也已经签约；
食品产业方面，中粮食品工业园、中烟新建卷烟厂、
双汇肉加工等项目前期准备工作已就绪。这些项目
都来自国内食品巨头，实力强、起点高、投资大，将对
全市食品产业的升级改造产业有重要影响。

按照计划，该区今年重点做好40个投资超亿元
项目，其中新开工项目占 25 个，绝大多数是工业项
目。大项目构筑大产业，大项目托起大发展。最新
的统计数字显示，今年一季度，该区多项经济指标增
长超过100%。其中新登记项目数同比增长116.7%，
注册资本增长 759%，工业投资增长 180.5%，进出口
总额增长166.3%。

“经济指标的高位增长，不仅成为40个投资超亿
元项目实实在在落地的印证，也反映出投资和资金
涌入量的增加，显示了全区大项目、大建设、大发展
的良好势头。”经开区党委书记、管委会主任张延明
说，“我们的经济增速虽然很高，但还没有达到预期
的规模，近几年招商引资、项目建设积蓄的能量才刚
刚释放，真正的裂变式的释放将在未来两年爆发。”

随着一条条工业大道的隆起，如今的经开区正
依靠速度和项目领跑科学发展。而在一条条工业大
道隆起的主导产业，不仅拉高该区的发展速度、拉大
该区的经济大盘，也将实实在在地拉高经开区这个
全市工业的龙头。


